
今年一年の我が家の宝物

国際ロータリー第国際ロータリー第26102610地区地区　第6464年度年度　D.26102610　ROTARYROTARY　CLUBCLUB　OFOF　KOMATSUKOMATSU

小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報
◆ 会　　　　長：福島　　徹　◆ 幹　事：斉藤　　浩
◆ 会長エレクト：数左　從光　◆ 副会長：岡田　靖弘
◆ クラブ会報委員会：委員長　中澤　宏介
　　　　　　　　 　　委　員　村中　將起

〒923〒923-0957  0957  石川県小松市本折石川県小松市本折町33  33  アパホテパホテル＜小松グラ＜小松グランド＞2F
　　　　TETEL：076L：0761-24-1340・1340・FAFAX：076X：0761-24-47004700
　　　　E-maiE-mail：l：ofof f  icice @ komatsu-rc . jkomatsu-rc . jp
　　　　URURL：L：htthttp :p : // komatsu-rc . jpkomatsu-rc . jp/

20192019/6/20/6/20
第１２号２号

◆ 会　
◆ 会長
◆ クラ
　　　

　　　　

　　　　

2012018～2012019年度  国際ロータリーテーマ年度  国際ロータリーテーマ

インスピレーションになろう
BE THE INSPIRATION



2019年6月6日　例  会第3100回 アパホテル＜小松グランド＞

会長あいさつ長

　今年度も最終の６月を迎える事が出来ました。あっと言う間の１年間だったと感

じています。理事役員の皆様はじめ、会員の皆様には本当に一年間にわたるご協力

有難うございました。今年一年で経験したことを、また次年度に引き継いで参りた

いと思っています。

　次年度がスムーズにスタート出来ますように、この６月を最後の節目として、務めて参ります。

皆様本当に有難うございました。

小松ロータリークラブ
２０１8～２０１9年度　 会 長　福 島　  徹

と感

協力

りた

、務めて参ります。

★福島　徹会長  挨拶・報告

卓話

 「 中小企業における初期IT活動 」

紹介者
藤岡洋介会員

代表取締役社長　高  瀬　敬士朗  様
ライオンパワー株式会社

　活動のきっかけは、働き方改革法による労働時間が制約される、労働者不足による採用難は中小企業

から先に影響が出る、IoTへの取り組みを活用して赤字部門の意識改革だった。

　作業者にRFIDをつけて、無駄な動きを抽出。材料の運搬も時間管理できるように台車にセンサを設

置して何時にどこの倉庫を出て、何時に作業場に着いたかをデータ化。無駄の多い作業、移動の多い作

業車を削減させていこうとした。

　大きな成果としては、顧客へのIT（IoT）の取り組み姿勢をPR出来たことと、従業員の動線管理に対

する抵抗感を無くすことが出来た。自社商品へのIoT導入による販売方法の変更。これまでの製品売り

切り価格とは別に、IoTバージョン製品を投入して収益モデルを更新した。IoT化によって従来製品価

値を上げることに成功した。

　営業部には、スマホアプリを導入。いつ、誰と、何を話したか、社内での作業内容、移動中などの細

かいデータを蓄積。訪問回数や見積もり忘れなどに効果があるが、退職者が出たときの引き継ぎに有効

だった。

　AIの基本的な考え方を説明しました。犬と猫の見分け方を人間は何匹もの犬猫を見て特徴を覚えて、

犬猫の判断をしている。これと同じことがAI・深層学習である。そのためAI導入のためには、大量の

データが必要になる。そのデータをGOOD、BADなどに分別する作業が大変であり、その後 1つのAI

を作成します。しかし、この段階では不十分であり、使っていきながらどんどんデータを更新していき

精度を上げる。しかし、A Iが全てを解決する・収益を上げるわけではない。A Iを無理に導入するので

はなく既存技術で対応できることもある。AIで収益を出すためには費用対効果を考えることが各業界、

各分野で考えられている。失敗例として、データの不足、AI人材の不足、採算が合わないなどが良く起

こっているので注意が必要。



会員卓話

 「  WAKE！進学スクール 」

上  原　邦  弘  会員

岡田　靖弘
　高瀬社長様、お忙しい中、貴重な卓話有難う
ございました。世界経済が少し落ち着かないよ
うですが、今後とも益々のご盛況の程お祈り申
し上げます。

数左　從光
　高瀬様、今日はお忙しい中、卓話いただき有
難うございます。今後益々のご活躍をお祈り致
します。

中田　一於
　昨日の小松工業高校での職業講話会、全体講
師を務めていただいた岡田副会長、そして澤矢、
濱本、数左、荒木、後藤、東の６名の講師の皆
様、お世話様でした。貴重なお話をして頂き有
難うございました。

大畑　清三
　高瀬敬士朗様、素晴らしい卓話、有難うござ
いました。また、今日のお誕生日の皆さん、お
めでとうございました。益々のご活躍をご祈念
申し上げます。

斉藤　浩
　高瀬社長様、今日はお忙しい中、貴重な卓話
を頂き有難うございました。今後益々のご活躍
をお祈り申し上げます。

藤岡　洋介
　高瀬社長、今日はご多忙のところ卓話をいた
だき有難うございます。IT、AI技術は、確実に進
歩していますが、片方で言葉だけが先行し、仕
事が奪われるとも言われています。正しい知識
を身につけ、うまく利用していく必要性を感じ
ました。許されるなら、次回はサッカーやコー
チングの内容で卓話をいただけたらと思います。

ニコニニコニコBOX

例会報告 2019年6月6日（木） アパホテル＜小松グランド＞ 会員数 56名・出席数 37名・欠席数 19名・出席率 66.07％

メークアップ届

5／31
6／5
6／5

石川第２分区次期会長幹事懇談会　数左、髙野　　6／4　長期交換留学受入学生 送別会　湯浅、宮城、斉藤、澤守
職業講話（小松工業高校）中田、岡田、澤矢、後藤、荒木、濱本、数左、東
小松工業高校IA合同例会　岡田、中田、嶋田、北村、澤矢、後藤、濱本、数左、東

★福島　徹会長  挨拶・報告

2019年6月13日　例  会第3101回 アパホテル＜小松グランド＞

6月米山奨学生奨学金贈呈

い　　　　　 じょん   す
米山奨学生  李　  政洙 様

★各委員長報告
◎会員増強委員会　推薦御礼

 ７月 ５日入会　荒木　裕幸 会員　　推薦者 ： 蓮井　正樹 会員
 ８月 ９日入会　上原　邦弘 会員　　推薦者 ： 宮城　敏子 会員
１２月１６日入会　後藤　　充 会員　　推薦者 ： 西　　正次 会員
 ２月 ７日入会　清水　良衛 会員　　推薦者 ： 村中　将起 会員
 ３月 ７日入会　東　　和央 会員　　推薦者 ： 松多　伸悟 会員
 ５月 ９日入会　山﨑　輝芳 会員　　推薦者 ： 福島　　徹 会員

◎プログラム委員会　会員卓話御礼

 １月２４日　川本　　樹 会員
 ２月２１日　藤岡　洋介 会員
 ３月１４日　荒木　裕幸 会員
 ６月１３日　上原　邦弘 会員

宮城　敏子 会員

西　正次 会員



例会報告 2019年6月13日（木）アパホテル＜小松グランド＞ 会員数 56名・出席数 36名・欠席数 20名・出席率 64.29％

福島　徹
　上原会員、本日は卓話有難うございます。今
後益々のご活躍をお祈り致します。李　政洙さ
ん、勉強頑張って下さい。能美RC浅倉様、よう
こそ小松RCへ！荒木会員、優勝おめでとう！

岡田　靖弘
　上原さん、卓話有難うございました。益々の
ご発展をお祈りしております。李さん、石川の
生活を楽しんで下さい。能美RCの浅倉さん、
ようこそお越し頂き有難うございます。

斉藤　浩
　本日は、上原さん会員卓話をして頂き、有難
うございました。なかなか、仕事の関係で夜の
ロータリーでお付き合いできませんが、益々の
ご活躍を期待しています。李さん、梅雨に入り
ましたが、勉強頑張って下さい。

宮城　敏子
　福島丸の航海も無事終え、港に着こうとして
います。大変お疲れ様でした。今日は、上原会
員、卓話有難うございました。福島会長、上原
会員を加賀市から小松へ早くお世話をお願いし
ます。

大畑　清三
　上原邦弘会員、素晴らしい卓話有難うござい
ます。先日も大変お世話になり有難うございま
した。荒木会員、第３回親睦ゴルフコンペで会
長賞おめでとうございました。

荒木　裕幸
　ゴルフ場と天気に恵まれ、何よりメンバーに
恵まれ、ハンディ３０を活かして優勝すること
が出来ました。プレイ中、ロータリー精神あふ
れる声掛けをいただき頑張ることが出来ました
。有難うございます。本田さん、新滝さん、幹
事の皆様、お世話頂き有難うございました。

ニコニニコニコBOX

メークアップ届

6／6
6／6
6／7
6／9
6／11

第３回予定者理事会　数左、山根、髙野、那谷、西、中橋、土定、松多、岡田、嶋田、杉本、山本省五、後藤
交換留学生帰国見送り　湯浅、宮城、斉藤、澤守、澤矢、岡田
IA顧問、RAとの懇談会　数左、髙野、松多、藤岡、清水
第３回ゴルフ愛好会　荒木、藤岡、福島、東、本田、数左、中川、澤矢、新滝、寺田、山根、山﨑
第１２回ミニフォーラム　濱本、江戸、藤岡、後藤、上出、小林、大畑、山本省五、山根

★例会　　司会 ： 髙野　純平 副幹事

★懇親会

2019年6月20日　最終夜間例会第3102回 小六庵

●開宴挨拶　福島　徹 会長　　　●乾杯　岡田　靖弘 副会長　　　●中締め　数左　從光 会長エレクト

●手に手つないで　　　●閉宴

司会 ： 大畑  清三 親睦委員長



福島　徹
　皆様のご協力により、つつがなく会長として
の職責を全うすることが出来ました。副会長、
幹事、各委員長の皆様には、一年間支えて頂き
本当に有難うございました。来年度数左会長、
宜しくお願い致します。

数左　從光
　福島会長、岡田副会長、斉藤幹事、他理事の
皆さん、楽しく１年有難うございました。この
楽しい雰囲気を次年度も続けられる様に頑張り
ます。宜しくお願い致します。

岡田　靖弘
　いろいろな難問をこなしながら、ようやく最
終例会にこぎつけましたね。福島会長をはじめ
役員の皆様、ご苦労様でした。ご協力有難うご
ざいました。

斉藤　浩
　福島会長はじめ役員の皆様、１年間お疲れ様
でした。ようやく最終例会を迎える事が出来ま
した。会員の皆様、１年間にわたるご指導、ご
協力有難うございました。

濱本　学泰
　福島会長、岡田副会長、斉藤幹事、１年間お
疲れ様でした。この度、私事ですが東京での仕
事の増加、和菓子の修行の身となり、ロータリ
アンの資格を充分に満たしていないと自覚し、
一度退会させて頂く事としました。短い間でし
たが、小松RCの末席に名を連ねさせていただ
き有難うございました。会員の皆様の益々のご
発展をお祈り申し上げます。

蓮井　正樹
　八十山さん、長い間ロータリー有難うござい
ました。地区米山副委員長、米山面接委員、更
には会長にもなっていただき、有難うございま
した。この度、退会されるとのことでお疲れ様
でした。出口さんも、八十山年度の幹事をして
いただき、有難うございました。濱本さんもま
た、小松RCに復活入会されることを期待して
います。

中田　一於
　福島年度の職業奉仕委員長を無事終えること
が出来ました。会員の皆様のご協力に感謝致し
ます。職業講話でお世話になった講師の皆様、
有難うございました。

澤矢　豊伸
　国際奉仕委員長をよくわからないうちに終え
ることが出来ました。これも皆様のお陰と感謝
しております。

嶋田俊一郎
　福島会長、お疲れ様でした。会員皆さんの協
力で無事１年が終わります。有難うございまし
た。今後もローターアクト、インターアクトを
宜しくお願いします。

松多　伸悟
　福島会長、斉藤幹事、１年間お疲れ様でした。
私も何かと会員増強委員長の役が無事に終わり
ました。これも会員皆様のご協力のお陰と思っ
ております。１年間有難うございました。

山本　省五
　福島年度の最後の夜間例会、皆様ご苦労様で
した。全ての卓話も無事終えることができ、プ
ログラム委員長として喜んでいます。ご協力有
難うございました。７月からは親睦委員長を担
当しますので宜しくお願いします。

大畑　清三
　福島会長ほか理事の皆さん、一年間お疲れ様
でした。そして、つたない親睦委員長でしたが、
皆様のご協力で無事務めさせていただきました。
感謝申し上げます。

寺田　英夫
　福島会長、斉藤幹事、一年間ご苦労様でした。
来年はエレクトです。数左次年度会長から、良
い事は学ばせて頂きます。数左さん、頑張って
下さい。

那谷　忠雄
　福島会長、斉藤幹事、理事の皆様、素晴らし
い最終夜間例会を有難うございました。来月か
らは気楽にRCを楽しんで下さい。本当にご苦
労様でした。

中川　公三
　福島一家の皆さん、一年間ご苦労様でした。
私自身と言えば、遠くから眺めていた様です。
次年度数左年度はもう少し接近して活動したい
と思っています。それでは、全ての小松RCの
皆様、次年度も頑張りましょう。

杉本　雅規
　福島会長、斉藤幹事、一年間の長旅、無事終
えられお疲れ様でした。この一年は一生の思い
出になると思います。小六さん、料理美味しか
ったです。

山根　清弘
　福島会長他役員の皆様、一年間大変ご苦労様
でした。また、数左新会長におかれては、今後
一年間、宜しくお願いします。

宮城　敏子
　本日は小六庵で最終夜間例会をしていただい
て有難うございます。福島会長、一年間本当に
お疲れ様でした。心より感謝致します。次期数
左会長、宜しくお願い致します。

髙木　千鶴
　福島会長そしてロータリークラブの皆様、ご
無沙汰しております。先日は、長男もときの誕
生に際し、お祝いを頂き誠に有難うございまし
た。心より御礼申し上げます。お陰様で、日々
元気に成長する我が子の寝顔を見ては安らぎ、
子育てというのは人が成熟するにおいて、本当
に大切なものだと日々実感しております。また、
今年のご家族の集いの場で皆様にお会い出来れ
ばと思っています。そして、福島年度では、例
会に殆ど顔を出すことが出来ず、非常に恐縮で
す。福島会長には、以前嬉しいお言葉を沢山い
ただいたことは、今でもしっかり記憶に残って
います。これからも、人生の先輩として子育て
の先輩としても、ご指導頂ければ嬉しいです。
一年間お疲れ様でした。また、福島年度、理事、
役員の皆様も本当にご苦労様でした。そして有
難うございました。

髙野　純平
　福島会長、岡田副会長、斉藤幹事、理事の皆
様、お疲れ様でした。次年度は幹事を務めさせ
て頂きますので、皆様宜しくお願い致します。
誕生プレゼント、今日届きました。有難うござ
います。

澤守　麻希
　福島会長、大変お疲れ様でした。素晴らしい
年度に副幹事をさせて頂き、有難うございまし
た。大変勉強になりました。来年度もつたない
副幹事でございますが、頑張りたいと思います。
来月２２日に娘がカナダから帰国致します。帰
国報告のお時間を頂けるそうで、また宜しくお
願いします。小六さん、今日は有難うございま
した。

荒木　裕幸
　つたないニコBOX報告スミマセンでした。
老眼に苦しむなか、一生懸命読みました。新年
度、新たな役にも楽しんで取り組みます。

東　和央
　福島先輩、会長職お疲れ様でした。３月入会
で、まだまだ短いロータリー歴ですが、これか
ら尚一層馴染んでいけるよう、参加しまくって
いこうと思います。と同時にゴルフも一層精進
して参ります。

ニコニニコニコBOX

例会報告 2019年6月20日（木） 小六庵 会員数 56名・出席数 44名・欠席数 12名・出席率 78.57％

メークアップ届

6／13
6／16

６月最終夜間理事会　福島、数左、岡田、斉藤、濱本、蓮井、中田、澤矢、嶋田、山本省五、大畑、寺田、髙野、澤守
加賀RC創立４５周年記念式典　福島、岡田、斉藤、数左、湯浅

●交換留学生 ミネルヴァさん  送別会 ●交換留学生 ミネルヴァさん
　帰国見送り 6月6日（木） 小松空港6月4日（火）　アパホテル＜小松グランド＞



6日　上杉　豊明会員
20日　髙野　純平会員
25日　中川　公三会員

12日　橋浦　　隆会員
22日　新滝　淳子会員
29日　山根　清弘会員

12日　山本　正敏会員
23日　清水　良衛会員

ニコニコBOXの年間達成目標 1,500,000 円 ! ニコニコBOX6月末の累計金額 1,423,500 円 !

6月誕生祝い

●RC・IAC・RAC合同打合せ会
6月7日（金）　ブニヤ・デ・モカ

●最終夜間理事会
6月13日（木）　梅八

●小松工業高校 職業講話 6月5日（水）　石川県立小松工業高等学校

●国府中学校職業アドバイザー派遣推進事業 6月21日（金）　小松市立国府中学校

荒木　裕幸会員 後藤　充会員

東　和央会員

ドコモショップ粟津店 ニシ・ウエルネス㈱ パンあづま屋

石川舗道㈱ 白嶺幼稚園 北陸電力㈱ 小松支店

全体講話

数左　從光会員 澤矢　豊伸会員

小松工業IAC合同例会


